
Protokoll SER-Sitzung 
Sitzungsleitung: Kordula Schäfer 
Teilnehmer: 51 Vertreter (siehe Anwesenheitsliste) 
Gäste: Herr Book, Frau Appelkamp 
 
================================================================================== 
Tagesordnungspunkt 1: Begrüßung Vortragende: Kordula Schäfer 
_______________________________________________________________________________________ 
 
Tagesordnungspunkt 2: Genehmigung des Protokolls vom  
 03.05.2016 Vortragende: Kordula Schäfer 
 
Beschluss: Das Protokoll der Sitzung vom 3. Mai 2016 wird einstimmig genehmigt. 
_______________________________________________________________________________________ 
 
Tagesordungspunkt 3: Informationen der Schulleitung Vortragende: Herr Book 
   Frau Appelkamp 
 
• Nach schuleigener Schätzung liegt die Unterrichtsversorgung bei nahezu 

100%, d.h. dass es im ersten Schulhalbjahr voraussichtlich zu keinen Unterrichtskürzungen kommen 
wird. Die Lehrkräfte, die die Schule verlassen haben, konnten fachadäquat ersetzt werden. Ungeachtet 
dessen kann es allerdings immer auch zu – z. B. krankheitsbedingten - außerplanmäßigen 
Unterrichtsausfall kommen. In naher Zukunft rechnet die Schulleitung arbeitsmarktbedingt mit einer 
sinkenden Unterrichtsversorgung. Auf dem Arbeitsmarkt stehen nicht genügend Lehrkräfte zur 
Verfügung. Darüber hinaus haben die neuen Bundesländer nach Jahren der Zurückhaltung verstärkt mit 
der Einstellung neuer Lehrkräfte begonnen, was das Angebot weiter verknappt.   

• Die Arbeitsgemeinschaften können wie im Vorjahr angeboten werden. Der 
Schüleraustausch mit Frankreich und Belgien kann wie geplant stattfinden. 

• Frau Appelkamp berichtet von der Tätigkeit der Steuergruppe, die sich 
grundsätzlich aus Vertretern des Lehrerkollegiums, der Schüler- und der Elternschaft zusammensetzt. 
Die Steuergruppe ist für den Entwurf und die Umsetzung diverser Projekte, wie z. B. die 
Weiterentwicklung des Schulprogramms, zuständig und damit ein zentrales Element für die Gestaltung 
der Schule und des Schullebens. Die bisherigen Elternvertreter sind zum Ende des letzten Schuljahres 
aus der Steuergruppe ausgeschieden. Für die ausgeschiedenen Elternvertreter werden dringend 
Nachfolger gesucht. Die Steuergruppe trifft sich ca. 8 mal jährlich, jeweils Mittwoch nachmittags. Die 
nächste Sitzung findet am 26. Oktober 2016 um 15:45h statt. Interessierte können sich an Frau 
Appelkamp oder Kordula Schäfer wenden.  

• Durch Pensionierung ist zum Ende des letzten Schuljahres einer der beiden 
Beratungslehrkräfte weggefallen. Hierfür wird es zunächst leider keinen Ersatz geben, da die 
Landesschulbehörde zurzeit keine Fortbildungsangebote für Lehrkräfte im Landkreis Stade bereitstellt. 

• Der Pausenverkauf durch die Schülerschaft hat noch nicht begonnen. Nach 
dem derzeitigen Planungsstand sollen die Schüler-Verkaufsteams jedoch nach den Herbstferien 
zusammengestellt werden und dann zeitnah mit dem Verkauf beginnen können. 

• Die Schüler der fünften Klassen hatten nicht die Möglichkeit, sich für die 
PowerPoint-AG anzumelden. Nach entsprechender Rückfrage aus dem Plenum teilt Frau Appelkamp mit, 
dass von den Schülern der fünften Klassen der Umgang mit diesem Programm auch nicht erwartet wird. 

• Aus dem Plenum wird angeregt für die neunten und zehnten Klassen über die 
Musical- und Schülerband-AG’s hinaus weitere Angebote zu schaffen. Z. B. könnte ein AG-Angebot im 
Bereich Jura („Recht im Alltag“) von Interesse sein. Herr Book berichtete, dass weitere Angebote in den 
letzten Jahren aufgrund der Lernbelastung durch G12 in der Schülerschaft auf wenig Interesse stießen. 
Durch die Umstellung auf G13 könne sich das jedoch ändern. Insofern wird die Anregung aufgenommen. 
 

_______________________________________________________________________________________ 
 
Tagesordnungspunkt 4: Durchführung der Wahlen Wahlleiter: Kordula Schäfer 
 
Zu den gewählten Vertretern in den einzelnen Gremien vgl. die entsprechenden Listen. 
 
 
 
 

20.09.2016 
19:30 h - 20:57h 

AGG Harsefeld - Forum 
Protokollführer: 

Markus Eisenblätter 



 
_______________________________________________________________________________________ 
 
Tagesordnungspunkt 5: Anträge 
 
Es wurden keine Anträge gestellt. 
_______________________________________________________________________________________ 
 
Tagesordnungspunkt 6: Verschiedenes, Wünsche, Anregungen 
 
• Frau Schäfer weist auf die Existenz eines Fördervereins hin und bittet 

insbesondere in den neuen fünften Klassen für den Beitritt zu werben. Der Förderverein finanziert mit den 
Vereinsbeiträgen und - wenn möglich - auch Sponsorengeldern Material und Veranstaltungen, die aus 
dem Budget der Schule nicht finanziert werden können oder dürfen. Vorschläge für die Mittelverwendung 
können jederzeit gern an den Förderverein herangetragen werden. 

• Am 19. Oktober 2016 findet in Hannover die Jahrestagung des Verbandes der 
Elternräte der Gymnasien Niedersachsens e. V. statt, zu der alle interessierten Eltern eingeladen sind. 

• Kordula Schäfer weist noch einmal auf die Unterschriftenaktion des Vereins 
„Wir für bessere Schulen“ hin und bittet um rege Teilnahme (weitere Informationen siehe Protokoll der 
SER-Sitzung vom 03.05.2016 und www.volksinitiative-niedersachsen.de). 

• Im Plenum wird über die Organisation der Nachschreibetermine der 
Klassenarbeiten diskutiert. Es wird angeregt, auch die „Nachsitzentermine“ für nachzuschreibende 
Klassenarbeiten zu nutzen. Da Herr Book und Frau Appelkamp die Sitzung bereits verlassen hatten, wird 
Kordula Schäfer die Anregung an die Schulleitung weitertragen. 
 

 
    


